

FRANCO impuso la Medalla a la Vieja Guardia en la Secretaría general del PARTIDO

primera Medalla fué impuesta por el Jefe nacional de la Falange, simbólicamente, al Fundador

Poco antes de las once comenzaron a llegar al patio de la Secretaría General del Partido los miembros de la Vieja Guardia, consejeros nacionales, secretarios y demás jerarquías que habían asistido a los actos celebrados en la Institución de formación profesional obrera en los terrenos del antiguo colegio Virgen de la Paloma, situada en la Dehesa de la Villa. En el patio, frente a la fachada posterior de la Secretaría general se había levantado una tribuna con su hueco central decorado con los otros dos adornos de la Falange: el escudo nacional, sobre un dosel, y ante ella una tribuna permanente para la Secretaría General, con banderines y banda de cornetas y tambores.

Los miembros de la Vieja Guardia formaron ante la tribuna, al lado derecho, los consejeros nacionales y altas jerarquías del Partido. A las once y cuarto, un corneta de órdenes anunció la llegada del Caudillo y Jefe Nacional. La banda de cornetas y tambores interpretó el himno nacional. La tribuna permanente presentó armas y los asistentes saludaron con el brazo en alto. El Caudillo llegó con el jefe de su Casa civil, y después el jefe de la Casa militar. Le dio la bienvenida el ministro presidente de la Junta Política, mirando al secretario general del Partido, presidente de la Junta central de Recompensas y el resto del gobierno.

El Caudillo ocupó a continuación la tribuna presidencial, teniendo a su derecha al ministro presidente de la Junta Política y a su izquierda al ministro secretario general del Partido. Al lado de la tribuna el presidente de la Junta central de Recompensas y a la derecha el Gobierno.

El Caudillo dirigiéndose a los miembros de la Vieja Guardia, les habló de esta manera:

Camaradas: Vamos a imponer la medalla de la Vieja Guardia a los antiguos camaradas. Este sencillo acto no tiene otra significación que la consagración de un hecho, su presencia en la primera batalla. Esta sencillez corresponde a lo que es nuestro Movimiento: no se trata de ensayar principios de veterania incompatible con nuestra manera de ser, ya que si así lo hicieramos caeríamos como cayó lo anterior por el odio y egoísta.

Yo sé que vosotros sabéis lo que significa esta recompensa que os vamos a entregar: Un símbolo que resume todo lo que pudiera decirnos. Y ahora dediquemos un emocionado recuerdo a los que lo dieron todo por la Patria.

Terminadas estas palabras, el Caudillo pronunció el nombre de José Antonio Primo de Rivera que fué contestado con un ¡Presente! unánime.

Entonces el Caudillo recogió una medalla de la Vieja Guardia que fué presentada por el presidente de la Junta Política y la depositó sobre un almohadón de terciopelo negro, con cuyo símbolo se representó el acto de imposición

al primer Jefe Nacional de la Falange.

A continuación, el presidente de la Junta central de Recompensas, camarada Sancho Dávila, procedió a la lectura de los nombres de aquellos que por pertenecer en los primeros tiempos a Falange Española y a la Comunión Tradicionalista se hicieron acreedores por sus actos de servicio a la condecoración de la Medalla de la Vieja Guardia. La lectura se hizo por el siguiente orden:

José Luis de Arrese, Demetrio Carceller, Esteban Bilbao, Miguel Primo de Rivera, José Antonio Giron, José Luna Meléndez, Rafael Sánchez Mazas, Manuel Valdés Larragaña, Pilar Primo de Rivera, José Miguel Guitarte, Agustín Aznar, Juan Granell, Julio Muñoz Aguilar, Sancho Dávila, Rafael Llopert, Juan José Pradera, Manuel de Mora Figueroa, Antonio Correa Véglison, Julián Pemartín Sanjuan, Rafael Garcerá Sánchez, Joaquín Bernal Vargas, José María Alfaro Polanco, José Sáinz Notnagel, Gumersindo García Fernández, Alfonso de Zayas y de Bobadillo, Celso García Tuñón de San Román, Francisco Izquierdo López, José María Olazábal, Angel Maruri Torres, Ramón Rubio Navarrete, Ramón García Noblejas, Juan Francisco Yela Utrilla, Modesto Aguilera Morente, Luis Serrano de Pablos, Gregorio Sánchez Puertas, Adolfo María Gómez Ruiz, Narciso Perales Herrero, Aniceto Ruiz

Castillejos, Elías Querejeta Insauti, Manuel Pamplona Blasco, Francisco Rodríguez Acosta, Alberto Anibal Alvarez, Manuel Lechuga Paños, Antonio de Arana Salvaador, Ignacio Gavira Martín, José Andino Núñez, Ramón Ferrero Rodríguez, Ramón José Mandonado Cocat, Dora Maqueda Domínguez, Patricio González de Canales, Luisa María de Aramburu, Luis Aguilar Sanabria, José de Ojedo, Bernardino Antón Ortiz, Joaquín Canalda, Rafael Carmona Roldán, Tomás Romojaro Sánchez, Juan Ductos Martín, Mariano García Gutiérrez, Luis Nieto García, José Vázquez Rodríguez, Mario Masi Burgoa, Saturnino Quintana Aguilera, José Luis García Casas, Manuel Belido Berdejo, Salvador Sáinz de Heredia Arteta, Antonio Robles Jiménez, Antonio Iriarte Turmo, José María Conde Salazar, Manuel Montero Valle, José María Fontana Carrasco.

Los nombrados se colocaban ante el Caudillo, saludaban brazo en alto y recibían en el pecho la condecoración que antes le había entregado al Caudillo el ministro secretario general del Partido.

Terminada la imposición, el Caudillo saludó brazo en alto, siendo correspondido por todos los asistentes. Inmediatamente después abandonó la tribuna y penetró, seguido del Gobierno y demás jerarquías, en el edificio de la Secretaría General del Movimiento, cuyas dependencias recorrió acompañado por el ministro Se-

cretario general del Partido y por el Vicesecretario general.

Los funcionarios de la Secretaría general le hicieron continuas demostraciones de afecto y adhesión.

A las doce en punto, dió por terminada el Caudillo su primera visita a la Secretaría general del Movimiento.

Cuando las jerarquías asistieron al acto de imposición de la Medalla de la Vieja Guardia le despidieron brazo en alto y con el grito de ¡Franco!, repetido incesantemente mientras el coche arrancaba.

Poco después abandonaba el edificio de la Secretaría general el Gobierno y el resto de los asistentes. En la calle se reanudaron las aclamaciones al Caudillo por una enorme multitud que esperaba tanto en la calle particular de la Secretaría general, como en la de Alcalá.—Cifra

EL CAMARADA ARRESE DEPOSITO LA MEDALLA DE LA VIEJA GUARDIA SOBRE LA TUMBA DEL FUNDADOR

San Lorenzo del Escorial. — Por voluntad del Caudillo, ayer tarde el ministro secretario general del partido, camarada José Luis de Arrese, depositó sobre la tumba de José Antonio la primera medalla de la Vieja Guardia concedida por la Junta central de Recompensas.

Acompañaban al ministro el presidente de la Junta y el vicesecretario de Servicios.

En La Lonja, formaba una centuria local del Frente de Juventudes, con banda de cornetas y tambores, y la banda del Frente de Juventudes de Madrid. En el patio de los Reyes, a derecha e izquierda de la puerta de entrada, formando calle, daban guardia asimismo otras cuatro centurias del campamento "Santa María", y sobre la escalinata, presididos por el guión de mando que ostenta la palma de plata concedida por José Antonio, dos falanges de camaradas de la Vieja Guardia de Madrid, al mando de su jefe, camarada Canalda.

Esperaban al ministro secretario los ministros de Agricultura, Industria y Comercio y Trabajo, el vicesecretario general del Movimiento, delegados nacionales de la Sección Femenina, Justicia y Derecho y Sanidad, jefe del SEU, consejeros nacionales Ridruejo, Pemartín, Bernal, Correo Véglison y Alfaro; jefe provincial y gobernador civil de Madrid, jefe de protocolo de la misma, buen número de gobernadores y jefes provinciales, camaradas de la Vieja Guardia, Dolores Primo de Rivera, Dora Maqueda, Luisa María Aramburu, Gumersindo García, José Sáinz Notnagel, Díaz de la Riva, Andino, Modesto Aguilera, Sánchez Puerta, capitán Groizard, comandante militar de la plaza, alcalde y jefe comarcal, gran número de afiliados de

GUIÓN

Tradición y sentido político de las «Cortes de España»

UNA nueva etapa, plétórica de promesas — promesas que quieren decir realidades en el estilo recio de la Falange — acaba de iniciarse con la ley proclamada por el Caudillo ante su Consejo nacional, creando las «Cortes de España».

Una nueva etapa, de constructiva avance en orden a la realización de los postulados que el Movimiento elevó como motivos de su existencia y, a la vez, de renovación de unas seculares tradiciones, incorporadas al credo político del Estado, merced al espíritu selecto de unos hombres místicos del ideal de la Patria.

No ha sido, naturalmente, esta ley una improvisación. Ni podía ni debía serlo. Era preocupación del Caudillo la «creación de un régimen jurídico, la ordenación de la actividad administrativa del Estado, el encuadramiento del orden nuevo en un sistema institucional con claridad y rigor». Y, a la consecución completa de esa obra gubernamental, profunda y serena, tendía toda la labor de la Falange.

Por eso desde hace dos años, la Junta Política venía estudiando problema tan trascendente como el de la constitución de un órgano a través del cual se manifestara «la comunidad nacional»,

en servicio de conveniencias patrias, que no de ambiciones clasistas. Por eso, también, no podían aplazarse indefinidamente la creación de aquél, aceres de ningún género. Por eso, en fin, ha surgido, ante el pueblo español, el vivo ejemplo de las «Cortes de España», magnífico resumen de genuina tradición española y de sano sentido político, a cuyo servicio se pone el estilo característico de nuestro revolucionario modo de ser, recio y combativo, creyente y esforzado, castrense y asceta.

Surgen las «Cortes de España», ante la faz del mundo, proclamando los más firmes pilares de la Revolución nacional. Revolución nacional que se funda en el servicio a la Patria, como primer motivo de vida terrena; que es, después, exaltación de valores con arreglo a un mérito adquirido por propia jerarquía alcanzada a través de trabajos y viglias.

Las «Cortes de España», con la esencia de nuestras tradicionales Cortes, con sus procuradores como aquellos castellanos que pusieron en el Mundo la limpia ejemplaridad de una conducta junto a un valor político de relieve insuperable, dan vigor nuevo al vital impulso de este pueblo que renace.

Y es altamente satisfactorio que así suceda. Porque prueba, una vez más, que España va, paso a paso, llenando la ruta de sus imperiales destinos, con tanta firmeza como corresponde a quien, en su camino, le va conduciendo con la sabia experiencia de siglos incorporada a la combatividad, heroísmo y fortaleza de la juventud, forjada en el crisol de una Cruzada gloriosa.

Franco, Caudillo de España, jefe nacional de la Falange, aporta ante su pueblo una nueva muestra de lo que el Movimiento nacional significa. Sentido tradicional. Sentido político. Enseñanzas de siglos. Estilo de la Falange.

Así caminamos. Por rutas que hoy son de sacrificio, de austeridad y mañana serán, para la Patria, de grandeza, de Imperio...

las distintas provincias de España, llegados a este efecto, y otros destacados camaradas del Partido.

A la llegada del ministro secretario general, se le unieron sus compañeros de Gobierno y con el resto de los asistentes se dirigieron a la Basílica.

En la puerta de entrada, el guión de mando y las dos falanges de camaradas de la Vieja Guardia madrileña formaron la cabeza de la comitiva, penetrando seguidamente en el templo.

A derecha e izquierda de la tumba de José Antonio daban guardia cadetes del campamento nacional "Santa María". La presidencia y la comitiva se detuvieron ante la tumba del fundador en la posición de firmes, y ocupó la parte delantera la Vieja Guardia madrileña.

Después de un rato de oración, el ministro secretario general del Partido pronunció en voz alta el nombre de José Antonio Primo de Rivera. Fué contestado con un ¡Presente! unánime.

A continuación junto a la palma de oro, el ministro secretario general depositó la primera medalla concedida de la Vieja Guardia. Seguidamente el Padre Benito rezó un responso. A la salida, en el patio de los Reyes, formados los cadetes del Frente de Juventudes y en medio de gran emoción, se cantó el "Cara al Sol". Dió los gritos de ritual el ministro secretario general del Partido.

Terminó el acto con un desfile ante los ministros y jerarquías.

BOMBARDEOS BRITANICOS SOBRE DINAMARCA

Estocolmo. — Los bombarderos británicos volaron después de las nueve de la noche, sobre la parte sur de Jutlandia, según se anuncia en Copenhague.

Fueron arrojadas algunas bombas. Una mujer resultó muerta y otras tres personas heridas. Un avión fué derribado por la defensa antiaérea alemana, cerca de Fanoe. — Efe.

GASOGENOS

"Masse"

San Sebastián

Declarado de interés Nacional

Un modelo para cada vehículo.

Más de 200 instalaciones en DIESEL de todas marcas

Diversas líneas de SERVICIOS PUBLICOS funcionan con nuestros gasógenos

Concesionarios:

Emiliano Solas

(Auto Ibérico)

Plaza Prim, 16 Burgos

Grandes corridas de toros en Santander

Organización: MENCHACA.-Corridas de obono

26 DE JULIO. — Domingo, a las 5,30 de la tarde

Paquito Cosado, Manolo Martín Vázquez y Morenito de Tolavera

Seis toros de Hijos de D. Tomás Pérez de la Concha, de Sevilla

2 DE AGOSTO. — Domingo, a las 5,30 de la tarde.

Pepe Luis Vázquez y Rafael Ortega "Gallito" (mono a mano)

Seis toros de D. Vicente Muriel, de Olmedilla (Salamanca)

9 DE AGOSTO. Domingo, a las 5,30 de la tarde.

Niño de la Palma, "Manolete" y Pepe Luis Vázquez

Seis toros de la Sra. Viuda de Molero (antes Angoso) Salamanca

La Tabernera del Puerto

hoy, a las 8 y a las 11 de la noche, en el Teatro Principal

cantando en las dos funciones los eminentes divos

Maruja Vallojera y José María Aguilar

con la mejor y más destacada Compañía de Zarzuela.

BURGOS conmemoró solemnemente la Fiesta de la Exaltación del Trabajo

El jefe provincial del Movimiento pronuncia un vibrante discurso en el acto sindical del Cine Avenida

LA MISA EN LA CATEDRAL

A las nueve se celebró en la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana, la misa por los Caídos.

Celebró la misa el muy ilustre señor vicario general del Arzobispado, asistiendo al acto los señores gobernador civil, jefe de Milicias, secretario provincial de Falange y demás jerarquías del Movimiento, Ayuntamiento en corporación bajo mazas, delegado de Hacienda, gobernador militar, jefes y comisiones de los Cuerpos de la guarnición y representaciones de la Audiencia y demás Centros y organismos oficiales.

Durante la misa, el beneficiado señor Rayón, ejecutó al órgano diversas composiciones, tocando a la elevación el Himno nacional.

DESCUBRIMIENTO DE UNA LAPIDA

Acto seguido, todas las autoridades se trasladaron al la delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, con objeto de descubrir la lápida que dicha delegación dedica a la memoria del antiguo empleado de dicho centro, mártir de Dios y de la Patria, camarada Juan Felipe Manrique Martínez.

En las oficinas del Instituto Nacional de Previsión de Burgos, les esperaban el presidente de la Diputación, directores y empleados del establecimiento y de otros bancos, jerarquías del Partido, familiares del caído y otras autoridades.

El delegado provincial de la institución, camarada Fernández Gorordo pronunció unas sentidísimas palabras, rindiendo homenaje al recuerdo del funcionario de la que fué Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, muerto en servicio de los altos ideales el 24 de Febrero de 1937.

Indica que ya en otra ocasión el Consejo y Dirección del Instituto de Previsión ofreció el merecido homenaje a los funcionarios y consejeros de toda España que dieron su vida por la Patria en nuestra lucha contra la barbarie roja, figurando grabados sus nombres en lugar de honor de la sede central, como recuerdo permanente de la Institución. Pero es deseo de la superioridad que en las delegaciones provinciales se descubran lápidas conmemorativas en las que figuren los nombres de aquellos caídos que al estallar el glorioso Movimiento se encontraban al servicio de las mismas.

Afirma que ese es el motivo del acto que se celebra y que le cabe el alto honor de destacar la personalidad del compañero Juan Felipe Manrique Martínez.

Bosqueja, después, algunos rasgos de la heroica conducta del camarada caído, hasta llegar a la fecha luctuosa del 24 de Febrero de 1937 en que las balas enemigas segaron su vida en las tierras de Teruel.

Y concluye con una fervorosa oración exaltando el significado del acto que se conmemora.

A continuación el obispo auxiliar de la diócesis, doctor Llorente, descubre la magnífica lápida que se halla colocada en el muro principal de las oficinas dando el ¡Presente! de rigor el camarada Alvarez Imaz, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que es contestado por todos brazo en alto.

Finalmente, el obispo auxiliar rezó un Padrenuestro por el alma del finado, terminando el acto en medio de gran emoción.

La familia del camarada Juan Felipe Manrique, recibió el testimonio de condolencia por parte de todas las autoridades, trasladándose éstas a los lugares donde habían de celebrarse, seguidamente, los demás actos oficiales organizados con motivo de la celebración del Alzamiento.

—

La lápida dedicada en honor del glorioso combatiente es de madera preciosa, rodeada de un magnífico marco. En primer lugar, figura un escudo nacional dorado, debajo del cual, y también en letras doradas, se halla colocada la inscripción siguiente: "El Instituto Nacional de Previsión. Con el fervor del recuerdo pertenece a sus colaboradores caídos por Dios y por España. Juan Felipe Manrique Martínez ¡Presente!"

dedicaron una magnífica corona a la memoria de su compañero.

—

El delegado provincial del Instituto Nacional de Previsión, camarada Fernández Gorordo, visitó por la tarde a los familiares de los mártires de la Institución y en unión de otros empleados se dirigió al cementerio de San José depositando varias coronas en las sepulturas de los caídos.

LOS ACTOS DE CONCENTRACION EN LOS TEATROS

A las diez de la mañana se concentraron todos los productores en los Teatros y Cines de la ciudad, para oír la voz del Caudillo, cuyo discurso se comenzó a retransmitir a las diez.

En el Teatro Cine Avenida, ocupando la presidencia, instalada en el escenario, artísticamente adornado con banderas y gallardetes de los colores nacionales y del Partido, figuraban nuestro gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada Alvarez Imaz y a su derecha tomaban asiento el delegado provincial de Sindicatos camarada Juan José Bilbao presidente de la Diputación provincial camarada Puente Careaga, secretaria de la Sección Femenina y delegado provincial del Frente de Juventudes camarada Fernando Dancausa. A la izquierda el jefe territorial de la Milicia del Partido camarada Murga y a su lado y en la segunda presidencia, delegados de servicios y otras autoridades y jerarquías.

Ocupando palcos preferentes, se encontraban nutridas representaciones civiles y militares y diversas autoridades entre las que se encontraban nuestro Excmo. Ayuntamiento en pleno presidido por el alcalde don Aurelio Gómez Escolar, gobernador militar general don Rogelio Gorgojo, diputados provinciales y numerosas personalidades.

El Teatro, completamente atestado de productores, ofrecía una perspectiva grandiosa y en la presidencia se había instalado un micrófono mediante el cual se retransmitía el acto a los demás Coliseos de la capital, donde de idéntica manera, se iba a escuchar, con emoción, el discurso del jefe del Estado, presidiendo, en el Teatro Principal, el secretario provincial de Sindicatos camarada Emilio Antón, con los jefes de todos los Sindicatos y en el Coliseo Castilla, el secretario provincial del Partido camarada Gonzalo Andrés Criado.

EL DISCURSO DEL CAUDILLO

A las diez en punto se comenzó a retransmitir el discurso de Su Excelencia el jefe del Estado, que fué emocionadamente escuchado por todo el público que llenaba nuestros espaciosos Coliseos, puesto en pie en actitud de firme.

Al concluir el discurso del Caudillo, el público, desbordado su entusiasmo, prorumpió en gritos y vitores patrióticos, sucediéndose las aclamaciones a Franco, y a España.

UNAS PALABRAS DEL DELEGADO PROVINCIAL DE SINDICATOS

Finalizado el discurso del Caudillo, el delegado provincial de Sindicatos, camarada Juan José Bilbao, dió lectura a unas cuartillas alusivas a la fiesta que se conmemoraba dirigidas a todos los productores y en las que hizo una exposición de la tarea a desarrollar por todos aquellos que militan bajo la bandera roja y negra y el espíritu de sacrificio que debe perdurar en todas las mentes para la restabilización de la justicia social, postulado primordial de la Falange.

Sus palabras fueron subrayadas con calurosos aplausos y nuevamente, los productores, cada vez más emocionados y vibrando al unísono de patriotismo, prorumpieron en gritos y vivas.

ENTREGA DE PREMIOS A PRODUCTORES

Seguidamente, el camarada Bilbao, dió lectura ante el micrófono a una relación de productores, beneficiarios de la Obra Nacional del Hogar, todos los cuales fueron paseados ante las presencias instaladas en los tres Teatros y se les dio entrega de la

cartilla de ahorro como premio a su constancia y laboriosidad en el trabajo.

Discurso del jefe provincial del Movimiento

A continuación y previo silencio, dirigió la palabra a los productores el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Alvarez Imaz, que dijo:

Camaradas del Trabajo; si siempre me es grato —comienza diciendo— ponerme en contacto con los hombres de la Falange, mi satisfacción sube de punto al dirigirme a un auditorio integrado por trabajadores, que son el máximo puntal de la vida económica española.

He de hablaros después de haber escuchado la palabra de nuestro Caudillo, que une a todas las virtudes castrenses y militares la máxima jerarquía del Partido y ello me obliga a seguir unos cauces bien fáciles.

He de decir que el ideal de nuestra Falange se asienta sobre principios inmutables de justicia, consciente de que un átomo de privilegio concedido a unos sería un átomo en perjuicio de otros. Por ello, la Falange quiere que cada cual desenvuelva sus actividades dentro de su propio nivel de vida, al servicio de la Patria, convencida como está de que para lograr el resurgimiento de ésta deben desaparecer los parásitos que imposibilitan su total desarrollo.

Pretende la Falange que el Estado nacional-sindicalista entouce y dirija la economía nacional. Pero esto no quiere decir que esta economía dirimida pretenda la absorción de las iniciativas particulares, sino que, bien al contrario, estimula y alienta éstas, poniéndolas al servicio de España.

Para llegar a este resultado, el Estado, como supremo rector de la vida española, tiene un órgano a través del cual se realice tal misión y ese órgano está constituido por los Sindicatos, cuya obra se condensa en estas tres finalidades: primera, defensa del interés supremo de la Patria, segunda, lograr el máximo rendimiento en la producción y tercera, la unión completa de todos cuantos intervienen en ésta.

Sólo un interés preside la labor de los Sindicatos, en los que no puede existir el espíritu de clase que haga lanzar un sector de la producción sobre otro, sino que, por el contrario, todos los elementos que integran éstos confluirán en un afán nacional, a través del cual se llegará a la realización de la justicia social. Y es así, con esa unión perfecta y armónica de todos los productores —empresarios, técnicos y obreros— como he de lograr la España Una, Grande y Libre con que soñara José Antonio.

Para esta obra la Falange convoca a todos los españoles. Yo pretendo que vengan a ella todos los que no forman en sus filas, haciéndolo con el corazón en la mano y serán recibidos en fraternal abrazo. Y esto lo digo para que se incorporen a la gran tarea que hay que realizar, ya que a la Falange le basta con la fuerza de su doctrina, con la fe de sus jerarquías, a la cabeza de las cuales se halla nuestro Caudillo.

Y vosotros, trabajadores, tened asimismo, fe en los destinos de España, que a través de la Falange se os dará lo que necesiteis. Pero habeis de venir a hacer una España Grande, como antitesis de aquella España encanijada y fea que recibimos. Vamos a hacer una Patria esplendorosa y para ello tenéis que venir vosotros con espíritu de servicio y sacrificio.

Meditad acerca de la obra realizada hasta hoy, en medio de las turbulencias del mundo y veréis que es ya una garantía. Y si tal vez os parece poco, a pesar de todo, sabed que España es hoy un oasis en medio de un mundo en ruina.

Y, para establecer una comparación, bueno sería imaginar, también, que el glorioso Alzamiento no se hubiera producido. Imaginad que el Caudillo, el Ejército y la Falange, no hubieran pasado, desde el Llano de Aravillo hasta las últimas montañas de la Patria, las banderas victoriosas. Pues

bien, si esto no hubiera sucedido, aquí tendríamos ahora al frente popular; los Pirineos no hubieran sido obstáculo para la gigantesca potencia militar de Alemania y nuestra Patria hubiera sido escenario de la guerra, combatiendo junto al comunismo, para quedar, por último, en la situación trágica que hoy Francia vive.

Y si imagináis todo esto comprendéis lo que por España ha hecho nuestro Caudillo Franco y que Franco sea el jefe único y de por vida del Estado español (Gran ovación). Y tiene que serlo porque se lo ha ganado con sus virtudes, con su técnica, con su valor, con su capacidad.

Esa grandeza presente de la Unidad y la Libertad de España, productores todos, os la entrega hoy Franco en el Día de la Exaltación del Trabajo, como símbolo de una nueva regeneración. Pensad en ello y gritad ecuménico; ¡Arriba España!

Al terminar sus palabras el jefe provincial del Movimiento dió el triple grito triunfal de la Falange, España Una, Grande y Libre, subrayado con el Arriba España final y un viva a Franco, gritos que fueron contestados unánimemente por todo el inmenso público que asistía a los actos.

DESFILE DE LOS PRODUCTORES ANTE LAS AUTORIDADES

Las jerarquías y autoridades, terminados los actos celebrados en los Teatros, se trasladaron al paseo del Espolón, situándose en la escalinata central del paseo, en los cuatro Reyes, y ante ellas desfilaron, por empresas con sus jefes, y al frente, el guión respectivo, todos los productores de la ciudad, que al pasar por delante de las autoridades, lo hacían brazo en alto, mientras el público, estacionado a todo lo largo del paseo, tributaba una calurosa ovación a los obreros entremezclando los aplausos con vivas a España y a Franco.

CFREND A LOS CAIDOS

En la escalinata central de nuestro Templo Catedralicio y frente a la Cruz de los Caídos, se situaron las autoridades que desde el Espolón se trasladaron allí, después del desfile de los productores y éstos llenaban por completo la espaciosa plaza del Duque de la Victoria.

Por el gobernador civil y jefe provincial y el delegado provincial de Sindicatos, se procedió a depositar una magnífica corona de flores, como ofrenda a nuestros gloriosos caídos y a continuación, la banda de música de la Academia de Ingenieros, interpretó los himnos del Partido y el nacional, cantándose el "Cara al Sol" por toda la inmensa muchedumbre que de esta manera, dedicaba un tributo de recuerdo y admiración hacia aquellos que en un mismo día de 18 de Julio de 1936 se lanzaron a la calle para combatir al comunismo destructor e hicieron posible con la ofrenda de su vida, la victoria que más tarde conseguimos gracias al genio director de nuestro Caudillo y Jefe.

RECEPCION EN CAPITANIA

A las doce y organizada por el general jefe de la División, se celebró, en el suntuoso salón del trono del Palacio de Capitanía, una solemne recepción cívico-militar.

Junto a dicho Palacio, formaba una compañía del Regimiento Infantería San Marcial con bandera, banda de cornetas y escuadras de gastadores, que fué revistada, a su llegada por el general Gorgojo y a la entrada se había situado la banda de música de la 61 División que luego habría de amenizar tan solemne fiesta con la interpretación de escogidas obras.

A ambos lados de la escalinata central del Palacio, daban guardia de honor, en traje de gala, las escuadras de gastadores de todos los Cuerpos de la guarnición y en el salón del trono, se situaron para recibir el homenaje de las autoridades, jerarquías y representaciones, el general Gorgojo, gobernador militar de la Plaza, que ostentaba la representación del general López Bravo en ausencia de éste por enfermedad, y era acompañado por nuestro excelentísimo Ar-

obispo don Manuel de Castro, Manuel Llorente, generales Gil Verdejo y Durán y coronel puru.

Una a una fueron desfilando aquellos, todas las autoridades civiles y militares, que lo hizo el siguiente orden: Audiencia Territorial, Diputación provincial, Catedralicio, jerarquías del Partido, Ayuntamiento, juzgado de Instrucción y Municipal, Prisiones, Congregaciones, miembros de la Cruz Roja, Médicos y practicantes, Compañía, Instituto Nacional de Previsión, Correos y Telégrafos, delegados del Partido, Bancos y, finalmente, numerosas representaciones militares de todos los Cuerpos de la guarnición.

Al final de la recepción, autoridades situadas en el balcón del Palacio, desfilaron las encargadas de rendir homenaje a los que se dió por concluido el acto.

EMISION SINDICAL

En la emisora Radio Castellana celebró a las tres menos cinco de la tarde una emisión a cargo del jefe provincial de Prensa y propaganda sindical camarada Fernández, vicesecretario de Organización Económica y secretario provincial de Sindicatos camarada Emilio Antón, que glorificó la Fiesta que ayer conmemoramos.

LOS PARTIDOS DE FUTURO

En el campo de Laserna celebraron a las seis de la tarde los partidos de las semifinales Campeonato Provincial de Fútbol y Descanso, de cuyo resultado y desarrollo damos cuenta en sección correspondiente.

EL BAILE DEL CLUB CICLISTA

A la misma hora en que celebraban los partidos de fútbol del Club Ciclista un brillante baile organizado por el Sindicato con la cooperación de las presas de dicho gremio.

El espacioso lugar se encontraba completamente atestado de productores, que habían sido guiados por sus patronos al acto, y el baile estuvo amenizado por la afamada orquesta titular del Club Ciclista y dirigido como animadora la señorita Encarnita Linares, funcionando asimismo la gramola del momento, todo lo cual contribuyó a la juventud allí reunida para un rato agradabilísimo, aunque si cabe, con refrescos y música que, como obsequio también, hacían las empresas y que se escuchaban en el ambigüo de la fiesta.

En el intermedio de la fiesta sortearon más de 80 premios los productores, consistiendo en cantidades en metálico, en vestuario y objetos de uso común, cuyos premios, preparados correspondieron a otros productores.

SESIONES DE CINE EN EL COLISEO CASTILLA

En el Coliseo Castilla se celebró como final de los actos conmemorativos de la fiesta de la Exaltación del Trabajo una sesión de cine gratuita a los productores, pagada por la pantalla una bonificación cinematográfica.

PAGAS EXTRAORDINARIAS Y BANQUETES

Durante todo el día de ayer reinó gran alegría en la población, viéndose numerosos grupos de productores en los paseos y alrededores de la ciudad que con entusiasmo conmemoraban la gloriosa fecha del Alzamiento. Muchísimas fueron las empresas que obsequiaron a su personal con pagas extraordinarias y banquetes, en cuyos actos reinó un entusiasmo camarería entre obreros y productores.

Don Perfecto Ruiz Dono, además de la paga extraordinaria entregada por la Razon Social de Miguel Ruiz, a sus hijos, obsequió a éstos con una distinción igual de su peculiar rasgo éste que fué elogiado.

JOSE ANTONIO

No puede hablarse del Movimiento salvador de España, sin evocar con la emoción en el alma, con palpitation acelerada en el corazón, la figura del primero entre todos los caídos españoles, José Antonio.

Porque su gigantesco volumen político, su acusado relieve en el orden social, su raigambre hondísimo en el nuevo modo de ser de la Patria le concede el título más preciado para todos los hombres nacidos en España: el rango de Precursor, Profeta y Adelantado de la Revolución Nacional Sindicalista.

Por eso, cuando las banderas victoriosas ondean al viento, con su peso glorioso, decientos de combates ganados, sería baldón de ignominia para el pueblo a quien hizo vibrar con doctrinas eternas, y espíritu nuevo, no recordarlo.

José Antonio fué, en esencia, esto. Un hombre íntegro, de gran capacidad política, de vocación acrisolada, en el que el culto a la Patria halló ecos vitales. Fué el enamorado de España, el creador de una estirpe de hombres esforzados, presiosos al sacrificio, a la lucha, a la muerte, si preciso era, en defensa de un credo político, social y religioso, concentrado en la unidad de destino universal de España, el sentido ascético y castrense de la vida, todo ello presidido por la misión eterna del hombre a su paso por el Mundo.

Así creó José Antonio su Falange. En estrecho haz de comunión espiritual por una Patria, en altísima resurrección mística, cuyo alcance no se medía si no era por el resultado generoso de una ofrenda total, absoluta a España.

Y, por eso mismo, también, él dió el ejemplo. Fué el capitán de las escuadras azules cuando el riesgo de la encrucijada exigía afrontar la cruel amenaza marxista. Fué igualmente, capitán cuando era preciso hacer oír la voz de una generación nueva. Fué, por fin, ejemplo de ésta, en la hora solemne de la Cruzada, cuando la tiranía roja le llevó a una muerte gloriosa.

Así, José Antonio, con su ejemplo, con su doctrina, con sus consignas, fué fibra y alma del Movimiento, cuyo aniversario conmemora altivamente España.

Catorce barcos se construyen en VALENCIA

Valencia.— Catorce barcos mayores de trescientas toneladas, por un valor aproximado de veinticinco millones de pesetas, se construyen actualmente en los astilleros de la playa de Malvarrosa, de gran tradición en Valencia, denominados "Calafat" o "Carpintería de la Rivera" que, están en plena actividad.

En uno de ellos, poco después de nuestra guerra de Liberación, se construyeron dos pequeños, "Mediterráneo I" y "Mediterráneo II", de trescientas cincuenta toneladas cada uno, dedicados a la pesca de altura y cuya campo de acción se encuentran en las islas Canarias.

Los citados barcos están dotados de unas cámaras frigoríficas con cubida para tres mil cajas, lo que supone doscientas toneladas de pesca. Hace pocos días, se botó un velero a motor de trescientas cincuenta toneladas y entre las embarcaciones que ahora se construyen hay dos de más de quinientas toneladas.— Cifra.

Lógico es que a esta hora, como falangistas, como españoles, como hombres de esta generación nueva cuyo espíritu creó hasta formar legiones de camaradas plétoricos de entusiasmo, de fervor por una Patria en cuyo servicio todo acto es cumplimiento del deber, no falte nuestro más emocionado recuerdo.

Hoy José Antonio preside, desde los luceros, la pléyade de camaradas, fieles servidores de España, que formaron en la Falange triunfal, y cayeron heroicos en los campos de batalla, alienados con ella en las filas del Ejército o de las Milicias.

Sea nuestro ¡Presente!, estoico y castrense, mezcla de rito religioso y consigna militar, la mejor ofrenda que elevemos al Eterno Ausente, ejemplo de jefes, de camaradas y de patriotas.

«Ante el gran problema de Europa, el comunismo, España tomó su decisión hace seis años. Y lo mismo que entonces, solos y por nuestra propia libertad nos lanzamos a la Cruzada, con igual o mayor entusiasmo lo haríamos si un azar pudiese acercar a nuestras fronteras el comunismo u otros peligros circunstanciales afines.»

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional de la Falange)

Comentario

Liberación y Trabajo

QUEVAMENTE se repitió, en el decurso de los tiempos, que, inexorablemente, marca, a la vez, la ruta de los pueblos, el 18 de Julio glorioso, que en España fué el punto de partida para una etapa triunfal.

Pero, así como esta jornada representa, como ayer indicábamos, por encima de todo otro significado, un valor eterno que se perfila con el trazo firme de la Patria recobrada, tiene, en su amplitud ilimitada, sublime gesto de liberación total en cuanto a costumbres y viejos modos, a la vez que un tono, noble y no menos elevado, de exaltación del trabajo, como la primera y gran consigna de España.

Eso fué, la jornada de ayer, en todos los lugares de nuestro país. Una doble jornada, en cuanto a la estimación de su valor. La liberación, primero, como recuerdo a héroes y mártires, a caballeros cruzados del ideal, en su representación viva de quienes se lanzaron al combate. Pero a la vez, junto a la conmemoración entusiasta de España entera, para aquella gesta decisiva de nuestra existencia, está otra tonalidad, que es la completa fisonomía del 18 de Julio, de exaltación del trabajo.

Si, para una España como la nuestra, para una España recobrada en su espiritualidad y su rango, no sería total su recuperación si junto a ese carácter pleno de la liberación patria no apareciera el otro motivo fundamental, de liberación también, de la masa productora.

Es doble recuperación. Es la recuperación de la Patria, pero es, a la vez, incorporación del trabajo a un fin nacional, es la unidad de clases por que soñara José Antonio, ordenada en servicio exclusivo de la economía de España.

Así, Franco, en su discurso de ayer, ante una masa ingente de productores, proclamaba el dogma de la Falange, uniendo esos

CONTINUAN LOS AVANCES GERMANOS EN LA REGION MERIDIONAL DEL DON

Ataques británicos y soviéticos rechazados

Cuartel General del Fuhrer — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Formaciones blindadas y divisiones de infantería motorizadas han avanzado en el Este del Donetz, hacia el Sur, y han alcanzado el curso inferior del Don, en un extenso frente, al Este de Rostov.

Las divisiones de infantería han aniquilado a los grupos de fuerzas enemigas que estaban cercados y han ganado terreno hacia el Este en el curso de un ataque de frente.

Importantes formaciones aéreas han realizado ataques destructores en toda la región del Don inferior, contra los movimientos soviéticos de retaguardia.

Al Sur del Don, las líneas ferroviarias y las instalaciones atestadas de trenes de transporte han sido atacadas con éxito extraordinario.

Como ya se anunció en comunicado especial de ayer, 17 de Julio, después de duros combates que han durado varios días, Voroschilovgrado, la mayor y más importante ciudad de la región industrial del Donetz ha sido conquistada al asalto por la infantería alemana. Grandes zonas de la ciudad están ardiendo.

Nuevos ataques enemigos contra la cabeza de puente de Voronej han sido rechazados.

En el sector Central del frente las operaciones de limpieza en la retaguardia han continuado.

Al Sur del lago Ilmen el enemigo ha atacado en vano con importantes fuerzas y una incursión local ha sido rechazada con un contraataque.

En Egipto, el enemigo ha perdi-

Ayer hizo seis años que la mejor juventud de España lanzó el grito viril de independencia, fundiéndose su inquietud y su entusiasmo con el Ejército para lograr la Victoria contra todo un conglomerado judío-masónico que hizo posible la decadencia de nuestra Patria.

Por eso este 18 de Julio es el día de la Victoria que enterró para siempre el alma de la revolución anti-española de tres siglos.

Pero, además, se celebró en toda España la Fiesta de Exaltación del Trabajo. "El trabajo es jerarquía y es honor", ha dicho el Caudillo, lo que significa rotundamente la negación del hombre económico. Y esta consideración de honor y jerarquía para el trabajo, representa el establecimiento de un orden nuevo, desenvuelto en un ambiente de hermandad y armonía entre los productores que casi totalmente constituyen un verdadero cuerpo orgánico que esa la Comunidad Nacional-Sindicalista que ofrece a todos los trabajadores españoles ámbito espacioso para sus iniciativas y cauce seguro para sus aspiraciones, sustituyen-

do al mito marxista de la un proletaria.

Hermandad, honor y jerarquía del trabajo es el significado de este 18 de Julio que ha sido elegido con genial acierto para unir la Exaltación del Trabajo en conmemoración de la victoria sobre la anti-España.

Y así como los españoles de todos los tiempos han respondido toda vibración heroica, el pueblo español ha de ofrecerse negadamente para superar, en quehacer revolucionario, las circunstancias actuales con el mismo espíritu que salió a los campos la Patria a dirimir la contienda este mismo día de hace seis años.

A este quehacer revolucionario han de ofrecerse todos los hombres de todas las categorías. No es pedonable desentenderse de esta tarea común que es la Revolución sin la que no tendrían justificación ni el Alzamiento ni la Victoria que ganaron con su sangre generosa las mejores juventudes de España auténtica.

Llevemos nuestra imaginación y nuestro recuerdo a la juventud que fué dejando girones su vida por todos los caminos. España y hagamos firme propósito de no ver truncadas sus ilusiones, al caer para siempre sobre la tierra mártir de una tierra destrizada.

TEATROS

Principales

Hoy debuta la Compañía lírica que dirige Justo Portela y en que figuran las eminentísimas tiple Maruja Vallojera y Mal Badia, así como el formidable btono José María Aguilar.

Como es sabido, para su debut se ha elegido la zarzuela de ambiente marinero, original de Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw, música de Pablo Sorzabal "La tabernera del Puerto".

Esta obra que ya en otra ocasión fué estrenada en Burgos, con notable éxito, ha de alcanzar su nueva presentación otro seguro triunfo.

La orquesta será dirigida por gran pianista y concertista, burgalés, maestro Arijita.

Aprovecha tus vacaciones verano, para leer las novelas culturales que te proporciona la Biblioteca de la Sección Femenina.

Música española en Berlín

Berlín.— El Instituto iberoamericano ha dado en los locales de la sociedad germano-española una velada musical en la que participaron diversos concertistas destacados. El pianista Enrique Luzriaga interpretó diversas obras de Granados, Turina, Albeniz, Britón y Falla, y la bailarina Meriemma, danzó con gran arte y técnica las goyescas de Granados, danza de las Marionetas de Toloz y algunos bailes populares españoles. Ambos artistas fueron aplaudidos.— Efe.

SEÑORA... Use los productos de belleza de insuperable calidad

Agua de tocador...	VISNU 8 pts. (7 tonos)
Lapiz de labios...	VISNU 10 pts. (4 tonos)
Recambios...	VISNU 8 pts. (4 tonos)
Esmalte para uñas...	VISNU 6 pts. (7 tonos)
Brillantina...	VISNU 5 pts. (3 tonos)
Lapiz miniatura...	VISNU 5 pts. (4 tonos)

VISNU

BARACHOL

Contra la sarna. Evita enormes molestias y gastos. Superior a toda imitación.

Censura Sanitaria número 1.121

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche de estación Salamanca al Balneario, a las diez y a las 17 TEMPORADA OFICIAL: 15 de Junio al 30 de Septiembre. Censura Sanitaria Provincial núm. 30. Publicidad R. E. I. - Salamanca

Vendemos

En la calle más céntrica de esta población, pisos amplios y confortables, llave en mano. Inmediata escritura ante notario.

Bolsa de la Propiedad

Llanza de Afuera, 7, 1.º — Teléfono, 2175.

dos conceptos fundamentales; liberación y trabajo. De esos propios vocablos, de su significado profundo en el Estado nacionalsindicalista, se derivan las más profundas enseñanzas. No olvidemos éstas. Y, mientras el fervor patriótico de nuestro pueblo —rubricado ayer en ciudades, pueblos y aldeas de España— saquemos la deducción que es menester.

En el 18 de Julio se inició un proceso de liberación total de la Patria, gloriosamente conseguida por la hermandad de Ejército y pueblo. Recordemos a los que por ese ideal augusto dieron su vida, y sirvamosles con el arma constructiva del constante laborar, porque de esa manera es como haremos honor a su sacrificio, elevando a España, con el nuevo espíritu y a "abwpa" y op de su grandeza, para ofrecer ésta, en su glorioso esplendor a la majestad suprema de Dios. ¡Arriba España!

EL DIA EN LA CIUDAD : : V I D A E T E R N A : :

AYER. Todo Burgos conmemoró con entusiasmo la fecha del diez y ocho de Julio, aniversario de aquel día en que España se alzó contra la nefasta política del Frente Popular. Los actos organizados a tal fin alcanzaron un esplendor realmente extraordinario, culminando con el desfile que varios miles de productores, portadores de los guiones de empresa respectivos, verificaron en el paseo del Espolón, ante las autoridades.

La única nota discordante la dio el tiempo, amenazador y desagradable durante toda la jornada. — B. I.

VIAJERO ILUSTRE. Con el fin de pasar el verano en Burgos según costumbre, ha llegado a nuestra ciudad el ilustre pintor y académico don Marcelino Santamaría, querido amigo y paisano nuestro.

ARROLLADO POR UN AUTOMOVIL. En Tardajos, fué atropellado ayer por el taxímetro matriculado M. 54837, conducido por Federico Arnáiz, el niño de siete años Antonio Varona, natural y domiciliado en el referido pueblo, que resultó con una herida confusa en el cráneo.

Trasladado seguidamente a la Casa de Socorro, fué asistido en este centro benéfico, donde se calificó su estado de pronóstico grave, siendo hospitalizado en el Provincial.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA. Ambulancia número 10: Servicio de semana para los días 19 al 25 del actual, inclusivos. Segunda Sección.

SERVICIO FARMACEUTICO. Hoy estarán de turno día y noche, las farmacias de I. Martín, plaza de Primo de Rivera, y Viuda de Barricanal, Cid.

Durante la semana permanecerán de servicio nocturno, Mijangos, Almirante Bonifaz, y Moreno Achiaga.

Avenida del Generalísimo, y de dos a cuatro de la tarde, Atienza, Lain Calvo, y García Rebollo, plaza de Vega.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.—Barómetro: A las siete de la mañana 690,1; a las dos de la tarde 691,1; a las siete de la tarde 690,7. Temperatura: Máxima a la sombra 16,0; mínima a la sombra 10,8. Dirección y fuerza del viento: A las siete de la mañana NE—26 Km.; a las dos de la tarde ENE—26 Km.; a las siete de la tarde N—26 Km. Lluvia inapreciable.

Notas militares

PENSIONES

Se declara con derecho a pensión de 2106 pesetas anuales a don Benito González Ramos y doña Antonia Santos Miguel, de Gumiel del Mercado, y de 693,50, a doña Trinidad Marcos Río, de Pedrosa de Río Ubel.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos económicos de 13, 15, 22, 30, 35, 37 y 60.000 pesetas. En construcción de 46 a 55 mil pesetas, garantizando el plazo de su terminación. Chalets y casitas individuales económicas, con llave en mano. Compra-venta, Sáenz de Santa María, Avellanos, 1 duplicado.

BAÑOS DE CUCHO BURGOS

Agua sulfurosa, sulfúrica, nítro genada. Éxito enorme en las enfermedades de la piel. Indicadas en las de garganta, bronquitis y artrismo. Precios económicos. Pidan folletos. A 16 kilómetros de Miranda.

Evangelio de este día según S. Lucas

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: había un hombre rico que tenía un mayordomo, y éste fué acusado ante él, de haber disipado sus bienes. Y llamándole le dijo: ¿Qué es lo que oigo de tí? Dame cuenta de tu administración; porque no podrás ser ya mi mayordomo. Entonces éste dijo para sí: ¿Qué haré, pues mi amo me quita la administración de sus bienes? Cavar no puedo; mendigar me da vergüenza. Ya se lo que he de hacer para que haya quien me reciba en su casa cuando me quiten la mayordomía.

Y llamando, uno a uno, a los deudores de su amo dijo al primero: ¿cuánto debes a mi Señor? respondió: Cien barriles de aceite. Díjole: toma tu recibo y haz otro de cincuenta. Dijo después a otro: Y tu ¿cuánto debes? respondió: Cien cargas de trigo. Pues toma tu recibo y haz otro de ochenta.

Y alabó el amo al mayordomo infiel, porque obró con prudencia; porque los hijos de este siglo son más sagaces en sus negocios que los hijos de la luz. Así os digo yo a vosotros, granjeaos amigos con las riquezas, manantial de iniquidad, para que cuando falleceréis, seáis recibidos en las moradas eternas.

REFLEXIONES

Todos y cada uno de nosotros somos ese mayordomo de que nos ha-

bla el evangelio, porque todos somos administradores de los bienes de alma y cuerpo que Dios, dueño absoluto de todo, nos ha dado.

Y esos bienes no se nos han dado libremente, sino solo en administración, para hacerlos fructificar y así llegará un día, el día terrible de nuestra muerte, en que como al mayordomo infiel, nos dirá Dios: Dame cuenta de tu administración.

Y en este juicio rigurosísimo, tendremos que dar cuenta de nuestras palabras, de nuestras obras, de nuestros pensamientos y deseos y hasta de nuestras omisiones.

De ahí la obligación del sacerdote de recordar los deberes del prójimo y reprender los vicios, y esto solo para mayor aprovechamiento de los fieles y de ahí nuestro deber de aprovechar bien esos bienes que se nos han dado, como medios de lograr la vida eterna.

Pues examinemos nuestra conciencia y, si hallamos algo que no está conforme a la ley santa de Dios, emendemos nuestra vida, y ajustando nuestras obras a esa ley divina, estaremos siempre preparados para la cuenta.

Aprovechemos, como nos dice el evangelio, los bienes caducos de la tierra para con su buen empleo poder ganar los bienes imperecederos del cielo.

J. V.

SANTOS DE HOY

Dominica VIII después de Pentecostés. Ss. Vicente de Paúl fd., Martín ob., Justa, Rufina y Aurea, vírgenes y mártires.

Misa, con rito semidoble y color verde, de la Dominica VIII, segunda oración de San Vicente de Paúl, Gloria, Credo y Prefacio de la Santísima Trinidad.

SANTOS DEL LUNES

Dedicación de la Iglesia, Catedral. Ss. Jerónimo Emiliano fd., Elías pf., Margarita y Librada vgs. y mrs. Pablo de Julián y Máximo, mrs.

Misa, con rito doble de primera clase y color blanco, de la Dedicación (Terribilis, del común), segunda oración, en las rezadas, de San Jerónimo Emiliano.

SANTOS DEL MARTES

El Triunfo de la Santa Cruz. Ss. Práxedes vg., Daniel pf., Julia vg., Justo y Víctor mrs., y Juan monje.

Misa, con rito doble mayor y color encarnado, de la Santa Cruz, segunda oración de la Octava, tercera de San-

ta Práxedes, cuarta por la paz, Gloria, Credo y Prefacio de la Santa Cruz.

CULTOS

CATEDRAL.— Misas rezadas desde las siete, en la Capilla del Santo Cristo.

A las diez, horas canónicas, procesión y misa conventual.

A las once y media y doce, misas rezadas.

Día 21.—Aniversario de la Dedicación de la S.I.C.B.M.

A las diez, horas canónicas, procesión, haciendo tres estaciones durante la misma, y acto seguido misa conventual solemne con ofertorio conventual.

SAN COSME.—Corte de San José. Esta Asociación celebrará sus cultos mensuales el lunes día 20.

Por la mañana a las ocho y media misa de comunión, por la tarde los cultos se unirán a los que en esta iglesia se están celebrando a las siete y media.

COLEGIO DE LA VISITACION (Saldaña).—Solemnes cultos en honor de San Vicente de Paúl.

Día 19, a las nueve, misa de comunión general que celebrará el excelentísimo señor Arzobispo doctor don Manuel de Castro.

Por la tarde, a las siete, exposición, rosario, novena y sermón por el muy ilustre señor don Domingo Ortega, oficiando en la reserva el muy ilustre señor deán y vicario general del Arzobispado.

CARMEN.— Mes de Julio. Todos los días, a las siete, misa en el altar de la Virgen del Carmen, rosario y ejercicio del "Mes de Julio" con cánticos populares.

Por la tarde, a las ocho, rosario, ejercicio del mes y motetes cantados por todo el pueblo.

SANTIAGO Y SANTA AGUEDA.— Novena del Apóstol Santiago.

Por la tarde, a las ocho.

SAN COSME Y SAN DAMIAN.— Solemne novena de la Asociación de la Vela Perpetua del Santísimo Sacramento.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión.

Por la tarde, a las siete y media, exposición, rosario, novena, bendición y reserva.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORAL.— Novena a Nuestra Señora del Carmen. Comienza el día 18 a las siete y media de la tarde, con rosario, estación, ejercicio de la novena, cánticos y Salve cantada.

Mañana domingo, será a las ocho y habrá sermón por don Domingo Ortega.

NOVENA DE LA VIRGEN DEL CARMEN

SAN LESMES.— Por la tarde, a las ocho.

SAN GIL.— Por la mañana, a las ocho.

Por la tarde, a las ocho.

Ejercicios espirituales cerrados para jóvenes

Organizados por el Consejo Diocesano de los jóvenes de Acción Católica, se celebrarán del 25 al 29 de Julio, en el Seminario de San Jerónimo, a cargo del señor Magistrado don Félix Arrarás.

Detalles e inscripciones del lunes al jueves en el Consejo Diocesano (Palacio Arzobispal) de ocho a nueve y media.

Defiéndase

de las epidemias, desinfectando con

DI-ZOL

Venta en farmacias y droguerías. Pedidos a mayoristas de plaza o a Gerardo Fernández Ortega Francisco Salinas, 18, Burgos.

850 Plazas en los Bancos

Hispano Americano y Español de Crédito, para auxiliares de oficinas. Preparación garantizada por profesores especializados en la acreditada ACADEMIA COMERCIAL, Sanz Pastor, 18. 1.º.

TELEFUNKEN RADIO

revolucionará el mercado de con sus nuevos modelos. Venta exclusiva para Burgos, Valladolid y Palencia.

YAQUERO

San Juan, 65 (Frente a Delegación de Hacienda)

ARRIENDOS

GRATIFICARE 2 0 0 pesetas quien proporcione arriendo piso casa nueva construcción, calefacción. Ofertas carta, Juliana Echevarría, Amesti 6. Algorita.

COCHERA próxima Arco del Pilar, necesario. Dirigirse Lain Calvo, 22, segundo. Teléfono 1495.

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS

SE VENDE camioneta Chevrolet, 6 cilindros, perfecto estado, documentación completa. Dirigirse Garage Izarra, carretera Madrid. (Burgos).

SE VENDE camioneta Citroen 11 H. P., en Bascuñuelos (Tobalina, Burgos). Ricardo LÓPEZ.

VENDO coche Opel, 35 H.P., cuatro puertas, documentación completa, bien calzado. Pedrosa del Príncipe.

AGENCIA "Ford"; repuestos, accesorios y talleres. "Ignacio Palacios S. A."

COLOCACIONES

El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a facilitar la Oficina de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuren en esta sección tienen de insertar el

ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta 15 palabras, 1,50 pesetas. Cada palabra más, 10 céntimos.

anuncio, acudieron a la oficina donde no están inscritos dispuestos del oficio que interesa.

Los obreros anuncian que se han inscrito previamente en la oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 24 de Octubre de 1939, el que determina que el incumplimiento de tales obligaciones se sanciona con multas de 50 a 100 pesetas.

SE NECESITA pastor para cuidar ganado lanar, en Villagonzalo Pedernales. Tratar con Justino Martínez.

NECESITO oficial carretero. Villagonzalo Pedernales. Alejandro Estébanez.

MUJERES trabajen la mañana a punto. Trabajar en casa, buenos precios, precisamos en Industrias Arce S. A. Padre Flórez 22.

MUCHACHA de 30 a 35 años para servir a matrimonio sin hijos, se necesita. Hospital del Rey, calle San Amador.

NECESITO muchachas de limpieza y de cocina con informes. Teléfono 1735.

CASA formal, precisa dos muchachas todo servicio, buena retribución. Calvo Sotelo. Barrios de Polvorilla.

ASISTENTA, se necesita. Avenida del Generalísimo 17, 3.º

COMPRA Y VENTAS

VIVIENDAS en San Esteban, de 1500 a 3.000 pesetas, vendo. Informes: Plaza Sur, puesto hilos. De 9 a 2. Luis Fernández.

CHAMPAN Real Agrícola "Ignacio Palacios, Sociedad Anónima".

VENDO casa nueva construcción, tres habitaciones, cocina y cuartos, con 294 metros terreno, 24.000 pesetas. Razón: San Pablo, 38, segundo.

SE VENDEN fincas en Celada del Camino, Tratar Vitoria 10, bajo.

MEDIDORES para aceites comunes e industriales. "Ignacio Palacios S. A."

SE VENDE finca en el Capiscol, de 1620 metros cuadrados, sola o por parcelas, buena calidad. Tratar en Burtas. Sanz Pastor núm. 8, primero, derecha.

TEJAS curvas y ladrillos, grandes cantidades se venden. Informes: San Pablo, 40, primero, Burgos.

ALMACENES de coloniales, vinos y licores. "Ignacio Palacios S. A."

MIEL y cera, quien más paga. Central Mielera. Saa Pablo 16.

CHOCOLATEROS, disponemos pesadoras digitales para almazaras, cacao, tableteado, Calvo. Bolsa Propiedad ras, empaquetadoras. Llana Afuera, 7, 1.º

BALANZAS y arcas para caudales "Arisó". "Ignacio Palacios S. A."

MAQUINARIA diversas, amasadoras, herramientas, hornos panadería, motores eléctricos 1 y Afuera, 7, primero.

1-1 2 H.P. Bombas centrifugas, moto-bomba gasolina 7 H.P. alquitranadoras, carro escombros, mangueras, magnífico auto americano propio gasógeno 24 H.P. bien calzado. Casa Arrieta. Maquina. Pamplona.

BOMBAS para líquidos "Prat". "Ignacio Palacios S. A."

VENDEMOS en calle Paloma amplio almacén con trastienda y patio, propio para industria o comercio. Bolsa Propiedad. Llana Afuera, 7, primero.

COMPRA y venta de hierros y metales viejos. Santa Dorotea, número 5.

CAFETERAS El Rayo Expres. "Ignacio Palacios S. A."

MOTORES y transformadores nuevos. Existencias en todas partes. El Maquinaria Eléctrica. Teléfono 33. Durango.

VENDEMOS formidables bajos para almazaras, cacao, tableteado, Calvo. Bolsa Propiedad ras, empaquetadoras. Llana Afuera, 7, 1.º

VINOS finos de mesa. R. López Heredia. "Ignacio Palacios S. A."

VENDEMOS todas las casas, chalets, solares, tricolados. Consulta gratuita Bolsa Propiedad. Llana Afuera, 7, primero.

VINOS y Coñac Bobadilla. "Ignacio Palacios S. A."

VENDEMOS casa nueva construcción, buenas habitaciones, con huerta de 300 metros en 26.000 pesetas. Bolsa Propiedad. Llana Afuera, 7, primero.

EXTINTORES contra incendios, S. I. C. L. I. "Ignacio Palacios S. A."

VENDEMOS en calle Jabón "Kadú". El carretero. Pisones, 20.

VENDEMOS en "La mes San Pablo, n.º 19. Castellana" confort. Bonifacio Dueñas.

VENDEMOS en "La mes San Pablo, n.º 19. Castellana" confort. Bonifacio Dueñas.

VACA pura raza holandesa, recién parida con su cría, se vende. Cal Llana Afuera 7, primero. Teléfono 2175.

CASA con amplios locales dedicados a industria, se vende rentados de acoplamiento. Comercial Burgalesa. Santander 10.

SIDRA Zarracina "Ignacio Palacios S. A." con todo, en buen estado. Tratar con Guadalupe Bringas, San Nicolás, 20. Pancobero, 7, primero.

ENSEÑANZAS CENTRO MENTOR ha comenzado la preparación con clases intensivas de Bachillerato y Comercio. Sobre la preparación, consulte a alumnos aquí matriculados.

VENDO vacas lecheras y un reproductor inmejorables, raza holandesa, un carro volquete y una moto F.N. cuatro cilindros anti-quisima, motor seminuevo. Salas de los Infantes. Aureliano Martínez.

SE VENDEN dos máquinas, marcas Deering y Osborne. Tratar con Juan Labarga, mecánico en el Barrio de Cortes.

HARINA de pescado especial para avicultura, se vende en Pisones, 2. del Río (herrerero). Arsenio Rodrigo.

MUEBLES COMPRO vendo muebles usados, máquinas de coser se arreglan, se limpian. Lain Calvo, 22. José Serna.

PERDIDAS PERDIDA de cinturón de señorita. Se ruega entregarse en la guardia municipal. Se gratificará.

TRASPASOS TRASPASO el mejor establecimiento y negocio pescados perfectamente abastecido, adaptable cualquier industria, con matrícula restaurante. Informes: Miranda, 12, 3.º decha.

TRASPASAMOS negocio en marcha en 38000 pesetas con utilidades normales de 30 pesetas diarias completamente garantizadas. Bolsa Propiedad. Llana Afuera, 7, primero.

VARIOS SOCIO capitalista necesario para industria en marcha. Dirigirse esta Administración por escrito al señor Rodríguez.

PERMANENTE "Solista", 12 pesetas. Lain Calvo, 18, segundo.

MUCHOS años de éxito ofrecen garantía. Limpieza de cristales, mármoles y marmolinas "El Norte Brillante", contratas de limpieza general en edificios.

BUENA bordadora, servicio domicilio o en casa. Lain Calvo, 18, 2.º

SOCIO admitiré para ampliación negocio en comercio acreditado, numerosa clientela, situación inmejorable de Palencia. Preferiré quien mayor capital aporte. Dirigirse Apartado 21 Palencia.

SEGUROS "La Equitativa" (Fundación Rosillo) Agencia General. "Ignacio Palacios S. A."

Hace ahora seis años

Las cuatro columnas de la Agrupación del General Varela y la "quinta columna" de Madrid

Por José Díaz de VILLEGAS

Aquellas jornadas del otoño madrileño de 1936, fueron singularmente angustiosas. ¿Qué pasaría al fin? La defección de algunos, la desgracia de otros, la abrumadora acción oficial roja y la intervención desbordante de las masas alocadas por las predicaciones disolventes habían dado sus frutos. Madrid había sido inundado por la ola comunista. Ardían las iglesias. Se asaltaban los Bancos y las viviendas particulares. Se hacía del robo una institución habitual en el nuevo desorden de las cosas. Y el asesinato cundía, sañudo, alabado y aún recomendado desde el poder. Funcionaban las checas. Asombraba recordar que se hablaba ¡aun entonces! de poder legítimo y de pronunciamientos de Gobierno y de facciosos. ¿Es que, en verdad, puede merecer el nombre de gobierno un comité de criminales y asesinos sin más control. — recordemos la expresión — que la del populacho fuera de todos los cauces épicos?

Aquellas fechas de la Historia de la España roja de Madrid, concretamente, es cosa que jamás olvidarán los que las padecieron. Grosería, atropello, locuacidad banal y blasfema, delincuencia, crímenes. He aquí el balance de uno y otro día. ¡Qué drama, en efecto, el de estas semanas, el de estos meses interminables para la población angustiada, sometida al desafuero de locos y malvados!

Y, sin embargo, las tropas nacionales avanzaban siempre, ruta de Madrid, desde el Africa lejana. Las dificultades iniciales para pasar el Estrecho debían de influir a la larga en los acontecimientos que habrían de sobrevenir luego. Castilla la Nueva, caído Madrid en poder de la turbanulta, seguía la suerte — diríamos más exactamente la desgracia — de la capital. Los soldados de Africa habían saltado a España. Desde Algeciras y Cádiz llegaban a Sevilla y aun seguían por Mérida y Badajoz la ruta vieja de Muza y de los Almorávides para alcanzar el Tajo. Ya estaban en Talavera. En Madrid la noticia causó tanta satisfacción como esperanza; ¡Era la liberación! Los milicianos huían aterrados ante el ejemplo magnífico de un puñado de valientes, que, verdaderos soldados, se batían fieles a los principios de la guerra regular.

Sin embargo, aquellas tropas eran muy pocas. Demasiado pocas. El más famoso entre los ministros de la guerra, rojos, elevado al pínáculo de aquel régimen, habíase alabado, con justicia, de haber sido el triturador del Ejército de España. La revolución preparaba su obra y a la verdad, España aquel día 17 de Julio de 1936, no tenía prácticamente un ejército eficiente. De haber contado el general Franco con un simple regimiento de carros la guerra de liberación ¡habría sido tan breve!

Las fuerzas que llegaban sobre Madrid para liberarla, pietóricas de moral y de entusiasmo, eran, sin embargo, muy escasas. No formaban un Cuerpo de Ejército, ni siquiera una simple división. La llamada agrupación de Columnas del General Varela sumaba en to-

tal doce batallones de Infantería; seis baterías, tres Compañías de Zapadores; una compañía de ametralladoras antiaéreas; una sección de camiones blindados; y los servicios más perentorios. ¡Un puñado de hombres! La aviación nacional en el instante del avance sobre Madrid disponía por todo de dos o tres servicios diarios de bombardeo, realizados por escuadrillas; de tres "Junkers". Esto era todo.

¡Qué audacia, qué arrogancia, qué pericia la de estas tropas para llegar así a través de un mar enfurecido por la propaganda demagógica, desde el Estrecho a Madrid! Toledo había sido ya liberado, cuando las vanguardias del General Varela comenzaron a divisar la silueta urbana de Madrid. Frente a estas tropas excelentes pero escasas se alzaba un ejército inicialmente formado por masas inorgánicas. En Chapinería, e Illescas habría quizá 5.000 o 6.000 rojos empeñados en cada acción. Pronto estos efectivos se habían de acrecentar hasta equivaler a cuatro o cinco veces los nacionales que tenían en frente. La lucha era entre la cantidad y la calidad. La calidad vence siempre, sin embargo que la ley del mundo no resiste desbordada. En el camino de Madrid los rojos habían opuesto ya carros rusos. Durante la primera parte del avance sobre la capital las progresiones diarias son del orden de veinte o más kilómetros, combatiéndose sobre frentes de 40 a 50. En la segunda fase, desde las Bozas, los avances se hacen mucho más lentos y más duros, sobre todo. El menguado Ejército nacional, suma entonces ya 24 unidades de Infantería, otras tantas baterías, ocho escuadrones y tres compañías de carros. Pero el Ejército rojo ha sido creado muy rá-

pidamente gracias al apoyo de ciertos gobiernos, un aluvión de indeseables y aventureros, sacados de los últimos déditos sociales habían sido volcados sobre España. Las brigadas internacionales ofrecían así, no ya la psicología, siempre curiosa por sus reacciones, de las masas armadas en la más precipitada de las improvisaciones, sino que mostraban al contrario unidades coherentes encuadradas por mandos militares, profesionales, enviados desde el extranjero con anterioridad. ¡La primera batalla de la guerra actual, no se olvide nunca, fué la de España!

Pese a todo, las tropas del general Varela llegan hasta Madrid. Madrid, he aquí el señuelo más codiciado de batalla alguna. Madrid, en efecto, era el objetivo político y geográfico que quizá habría de haber cortado, de lograrse, el sesgo trágico de la guerra civil. Sin embargo, la victoria completa no era posible. Los nacionales llegaban en alud, saltaban el foso del Manzanares, sorprendían al mundo, incluso poniendo el pie en la Ciudad Universitaria, campo de batalla reservado a probar al extranjero la decisión y el heroísmo de los soldados de España. Algunos países no esperaron más. Entre ellos Alemania e Italia reconocían como legítimo al Gobierno de Franco, pero el esfuerzo colosal del Ejército de Africa había llegado al límite. Aquellas tropas habían agotado, tras de sobrepasarlas muchas veces, sus previsibles posibilidades tácticas. La Ciudad Universitaria mostraba, sin duda, como un dedo índice el camino de la victoria.

No fué posible dar un paso más. El Caudillo comprendió exactamente el valor táctico del momento. La guerra debía ser larga y era menester prepararse para ganarla. Había que crearlo todo; la ad-

ministración, la organización, ¡el Ejército mismo! Pero Madrid quedaba allí cerca, tangente, al frente, esperanzado siempre dentro de su terrible tragedia interna. Nunca más que entonces la calle fué campo ancho para criminales y asesinos; nunca más que en aquella ocasión se dieron suelta a las más bajas pasiones y venganzas. Allí en ese panteón santo de los mártires en Paracuellos, se desenterraban un día entre las interminables víctimas inmoladas por la vesania, la criminalidad y la impotencia rabiosa de asesinos y sectarios a una joven mujer que tenía junto al pecho, en un abrazo eterno de despedida y de unión a la vez, el cuerpo tierno de su hijo, de unos pocos meses, asesinado con ella...

La guerra seguía, se oían duros y vivos los cañones en la Ciudad Universitaria y el tableteo incessante de las ametralladoras. Madrid era a la verdad campo de batalla. Pero un campo de batalla singular. Las tropas de la agrupación del General Varela habían llegado hasta ella, ordenadas en cuatro columnas mixtas, con tres unidades cada una, de tipo batallón, una batería y servicios. He aquí las cuatro famosas columnas. Habían cumplido como buenas. Habían trazado con su esfuerzo heroico la ruta de la victoria decisiva, la senda de una voluntad que no sabría doblegarse.

Es entonces cuando alguien — ¿quién? — habla de la "quinta columna". Se designa con este nombre una formación singular; la de los madrileños perseguidos y patriotas; a los que esperan y sufren; a los que, en medio de aquella oleada demoníaca, creen en Dios y confían en España y en Franco. Aquella "quinta columna" es una formación "suigeneris". No viste ni puede vestir uniforme. Le une y la da cohesión su fé. ¡Qué epopeya también la suya! Desgraciadamente su historia quedará siempre inédita. Jamás podrá escribirse. Y, sin embargo, lo merecería bien.

Se busca al perseguido, se le ayuda. Se le oculta. Se lo facilitan medios para esconderse, para huir, para disfrazar su personalidad, para refugiarse quizá en una embajada, para saltar la línea terrible y definitiva que separa a España de la Anti España. Son los voluntarios de la "quinta columna" hombres y mujeres, jóvenes y ancianos, los que indagan informes que se pasan, nadie sabría decir cómo a las filas nacionales. Un día apenas unas horas antes de que el ataque de La Granja va a desencadenarse, el mando nacional recibe una confidencia que le explica todo. Es la segunda batalla de Bru-

nete, muerta en su inicio, porque el mando nacional recibía a tiempo uno de los tres ejemplares reservados en los que disponía la operación el mando supremo rojo. Es la fase final de la batalla de Madrid, cuando el frente Central se derrumba, cuando Dios quiere libertad la capital y poner fin a la guerra de España, cuando aparecen — nunca se sabría como organizadas unas cuantas docenas de "banderas" entre los perseguidos, entre los huidos que pululan, fieles a sus deberes para con Dios y por España, por el infierno rojo de Madrid.

La "quinta columna", lector, significó el martirio. La palma del sacrificio. La lealtad. Aquellas columnas que llegaban antes a las puertas de la capital eran el laurel de la victoria, el triunfo, el ardor heroico, el arrojo. La batalla de Madrid, que es en síntesis la batalla de España — que comienza y termina junto a los fosos del Manzanares — es sobre todo esto: laurel y palmas enlazadas estrechamente. He aquí los emblemas de todo triunfo definitivo y legítimo.

Jamás olvidemos esto, españoles. La labor militar de las cuatro columnas del general Varela ha pasado a la historia de las epopeyas por derecho propio. La "quinta columna" no ha terminado aún su misión, debe de seguir atenta y movilizada. Ella lucha contra el enemigo interior. Se curtió en la pugna de las encrucijadas. Luchó en el anonimato, sin más pensamiento que su ideal, puesto en Dios y en España. La "quinta columna" no tiene derecho al descanso. Es menester combatir siempre, que para ella no se ha hecho el reposo. Atención siempre, lector. Si has figurado en el frente del honor o si has pertenecido a estas unidades abnegadas de la "quinta columna", tienes el deber de no olvidar tu obligación. El peligro se cierne siempre. El enemigo ha sido vencido. Es verdad, pero queda como estela venenosa de aquellas jornadas trágicas de la España roja, la insidia, la falacia, la maledicencia, la mentira. Las armas mismas de antaño, manejadas muchas veces por gentes ingenuas, ahora es cierto por dirigidas malevolamente por los que no quieren resignarse a lo irreparable. A ti, lector, te cabe una responsabilidad a ti lector te cabe siempre un deber. La vida es milicia. Aníbel ganó en Cannas y perdió en Capua. Atención siempre. La "quinta columna" debe de estar en pie. La insidia, la falacia, la maledicencia, la mentira, son exactamente nuestros enemigos. Llevan el mismo vestido odioso de los milicianos y de los internacionales de 1936.

Historia de la Cruzada española

El Alzamiento en Barcelona

De todos los capítulos de la Historia de la Cruzada española es, sin duda, uno de los más apasionantes el del Alzamiento en Barcelona que se relata en el tomo XXI que se acaba de publicar. Era la gran urbe catalana donde actuaban con mayor violencia todos los fermentos de descomposición que componían y disociaban el gran cuerpo de la Patria, lo mismo contra la unidad social que contra la política y la Religión. Pero era también allí donde entre los muros de los cuarteles se acendraban y afinaban, hasta el dolor, la conciencia de la unidad nacional y el sentimiento del honor militar. Por eso es allí donde alzamientos y revolución llegan a intensidades máximas, como dos estallidos de incontenibles fuerzas contrarias. Así queda consignada en este tomo la bravura de la reducida guarnición barcelonesa que lucha contra una masa enormemente su-

perior en número a la que se agregaron fuerzas armadas dirigidas por jefes traidores que solo por el engaño pudieron lograr la victoria, la resistencia de aquellos puñados de valientes dispersos en la inmensidad de la urbe hasta morir en los puestos y reductos ocupados y el sacrificio final de la oficialidad anegada por la oleada roja, la llegada del general Goded en avión, su lucha terrible contra el destino adverso que va frustrando, una tras otra, las condiciones que, improvisa para salvar a sus compañeros, incluso la muerte voluntaria que deseaba, su apremio, y, en fin, el calvario de su proceso y muerte, con documentos de la propia mano del general hasta ahora inéditos, entre ellos su diario en la prisión y sus últimas disposiciones testamentarias escritas en el forro de una cajetilla.

Junto a estas escenas alucinantes aporta este tomo XXI de la "Historia de la Cruzada española" un minucioso relato, con detalles desconocidos, de la preparación del Alzamiento en Barcelona, y de la explosión revolucionaria después de su fracaso, persecuciones matanzas, asesinatos de sacerdotes, destrucción de iglesias, avalado con una abundantísima documentación gráfica.

Como en los tomos anteriores se unen en este relato las perspectivas de una amplia visión política y social, el gran cuadro de conjunto y el minucioso detalle es una feliz alianza pocas veces conseguida que es trasunto de la realidad histórica compuesta, como un tapiz, de grandes líneas y menudas hebras estrechadas.

S. de A.

GUSTO TAPIZADOS
y económicos **LARA**
MUEBLES **LARA**
Avda. Generalísimo, 13 y 15 Teléfono 1322

Playos de la **MONTAÑA**
Suances, Comillas, Laredo, Santoña,
Castro Urdiales, San Vicente de la Burquera.
VERANEO IDEAL

Fincas Compra-venta rápidamente con reserva. C. Burgalesa. Santander, 10. Teléfono 1794.

PISO 
«CASTILLA»
Declarado de utilidad nacional
ES EL MÁS SÓLIDO ECONÓMICO Y RÁPIDO DE EJECUCIÓN
Depósito distribuidor y Almacenes
J. C A M A R A, ingeniero
Carretera de Villagonzalo, núm 10. BURGOS.

Diario de Burgos

HOY ES MAS NECESARIO QUE NUNCA el espíritu de servicio y sacrificio

Ha dicho FRANCO a los productores

«Las dificultades que surgen en el camino justifican la razón de ser del Movimiento»

(Viene de primera página).

Discurso del Delegado Nacional de Sindicatos

Inmediatamente después, el delegado nacional de Sindicatos, que ha recibido al Caudillo al pie de la escalinata que sube a la tribuna, pronuncia el siguiente discurso ante los micrófonos:

«Caudillo de España: A esta hora, en las ciudades y en los pueblos de la patria entera, se presentan las organizaciones sindicales de la Falange ante el jefe supremo, ofrendando el total esfuerzo del trabajo nacional en aras del resurgimiento y de la grandeza de España, con la firme decisión de seguir fielmente los derroteros seguros que fijéis desde vuestro alto puesto de mando.

En estas concentraciones de productores, se integran las manifestaciones del trabajo hispano: la agricultura, las industrias extractivas y transformadoras, el comercio, las actividades del mar y los diversos servicios útiles.

Ellos suponen todo el caudal de riquezas materiales disponible para que, mediante un atinado empleo de las directrices que señale la alta política del Estado Nacional Sindicalista, pueda conseguirse el bienestar físico de los hijos de España, y, sobre todo, la prosperidad de la Patria que conjugada con el rico veneno de energías morales del pueblo, tesoro a través de una larga teofanía de generaciones pasadas, constituye la base firme de su grandeza imperial futura.

La España trabajadora se halla ante vos dispuesta a darlo todo en las batallas de la paz como en las bélicas.

Por ello, la congregación que celebramos en un solar todavía cubierto de ruinas para iniciar con nuestro jefe nacional al frente la constitución de la obra formativa «Virgen de la Paloma» que convierte la desolación anterior en una verdadera ciudad de aprendices, contigua y hermanada con la de Universitarios y las redes demolidas de un viejo asilo benéfico en ardiente seminario de productores, adquiere un profundo sentido simbólico.

Este año, también, como el pasado, se acercan a Su Excelencia a las empresas que merecieron el título de ejemplares; pero ahora lo efectúan acompañadas de un grupo de productores que se hicieron dignos de igual distinción por su honradez, laboriosidad y ánimo. Forman la primera promoción de hombres selectos que podrán constituir, cuando el mando lo estime pertinente, dentro la comunidad nacional Sindicalista, la base de una gran orden del trabajo que mantengan vivos en ella el estilo y el espíritu de nuestra revolución. Haga eficaces las medidas dadas para desarrollar sus postu-

La organización sindical recoge serenamente la obligación señalada en el Fuero del Trabajo a los elementos productores, de contribuir resueltamente a rehacer el suelo español y las bases de su poderío, restañando las gloriosas heridas inferidas en el cuerpo patrio durante la heroica tarea militar, en la que España salvó los ternos valores del espíritu a costa de gran parte de su riqueza material, y en su virtud, ante vuestra Excelencia, en este solemne instante, la perenne consigna de trabajar con todo el esfuerzo. Por la Patria el Pan y la Justicia. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!»

Reparto de títulos

empresas y productores

Terminado el discurso, S. E. el jefe del Estado procede a distribuir los títulos de empresas modelo y productores ejemplares a los respetables de aquellas a los productores galardonados.

MAGISTRAL LECCION

El Trabajo, máxima nobleza del Estado nacional-sindicalista, fué exaltado ayer, con el más brillante de los homenajes que puede rendirse a la producción y a los elementos que en ella intervienen, es decir, con la presencia del Caudillo, ejemplo vivo de virtudes, figura recordadora de los máximos tributos y la incondicional adhesión de todo el pueblo.

Fero si su asistencia a los actos de exaltación del trabajo, significa ya el más vivo de los homenajes a los productores —empresarios, técnicos y obreros—, su palabra ha sido magistral lección esparcida a todos los vientos, en magnífico discurso, exquisita argamasa de arenga militar y oratoria fecunda en verdades falangistas.

Franco ha explicado ante los hombres del trabajo, una magistral lección, política y social, en la que ha recordado los fundamentos básicos de toda la acción y doctrina falangista.

Ocasión vendrá, en días sucesivos para glosar hasta dónde se ha caído en la honda verdad de España en ese discurso. Pero no queremos que falte hoy, como esquema o guión, un comentario rápido que justifique ese nuestro anterior aserto.

Y así se aprecia, con gran clarividencia, la perfecta definición da-

da por el Caudillo a la vinculación lógica y biológica que existe entre lo económico, lo político y lo militar, conceptos los tres cuya unión constituye precisamente la clave de su valor. Y, después, el motivo de nuestra Estado, con su sentido de libertad nacional, creadora frente al concepto disgregador del desenfreno y libertinaje, base de las democracias.

Finalmente, la gran ventaja que en todos los órdenes representa el sentido jerárquico, orgánico y justiciero que imprime nuestra política a la vida nacional, frente al desquiciamiento económico y moral de la política liberal que sólo con tal sentido cabe realizar una labor constructiva, al integrarse en ella los hombres todos de un pueblo, al margen de egoísmos, apetencias y servidumbres inconfesables.

Para esa obra constructiva, nacional, total, de servicio, el Caudillo ha recordado que todos los españoles tienen un puesto. Y ante sus palabras no cabe sino ocupar un lugar, formar en la vanguardia esforzada que ha de conducir al resurgimiento de España.

Es consigna eterna de unidad, renovada hoy, y cuyo cumplimiento es ineludable. Porque lo exige la Patria y lo quiere Franco.

Estos van subiendo a la tribuna, al llegar ante S. E. se cuadraron saludando al brazo en alto y el Caudillo después de estrechar su mano, les entrega el diploma. A los productores ejemplares, les entrega además el diploma un sobre conteniendo un cheque de 1.000 pesetas a cada uno. Al terminar la ceremonia de entrega, tanto los representantes de las empresas como los productores fueron objeto de una clamorosa ovación.

Seguidamente el Caudillo de España se dirige a la concentración con este discurso:

Camaradas productores:

En este día aniversario del resurgimiento de España y de Exaltación del Trabajo quiero dirigiros unas palabras para grabar en vuestro ánimo un solo concepto: que la prosperidad de todas las clases sociales españolas está íntimamente ligada a la fortaleza de la nación en todos sus órdenes. Fortaleza política, fortaleza económica y fortaleza militar.

La quiebra de cualquiera de ellas, daría al traste con las otras dos. Así, lo mismo que no puede concebirse potencia económica sin fortaleza y estabilidad política, tampoco es hoy aceptada la militar que no esté respaldada por la industrial y la económica.

He aquí hermanos en un interés común lo militar, lo sindical y lo político. Aclarado este concepto se explica fácilmente la actuación de nuestro Movimiento.

Si aspiramos a engrandecer a España hemos de trabajar en los tres campos señalados y al enfrentarnos con lo económico y lo político nos encontramos todas las actividades españolas invadidas por los viejos tópicos que dejaron en ellas honda huella.

Lo que quedó de ello vosotros lo sabéis, por haber tenido la desgracia de vivir los trágicos días que esta provincia padeció bajo la barbarie roja. ¿Qué fué entonces de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad humanas? Vosotros lo sabéis, pues cuando llegaron los momentos de pagar las cuentas los dirigentes atravesaron las fronteras con el fruto de sus rapiñas dejando abandonadas a las masas y continuando en el extranjero la más irritante de las desigualdades, ya que mientras

ellos disfrutaban del oro robado, de los vasos sagrados y de las joyas de las gentes ricas, otros, como tristes, se agotan explotados por el extranjero sobre las arenas ardientes del desierto africano sin sueldo ni jornal.

Si hemos de levantar a España no podemos hurtarnos de enfrentarnos con lo político, sustituyendo aquellos falsos tópicos por otros conceptos, nuevos por la era en que los exponemos, pero viejos como la misma historia.

Nosotros tenemos otro concepto de la libertad, que no en vano es nuestro Movimiento una nueva manera de ser y de pensar. Creemos, sí, que la libertad es uno de los atributos inherentes a la dignidad humana, pero ésta no puede existir cuando el hombre se encuentra encadenado. Solo cuando le hayamos redimido, podremos decir que le hemos hecho libre.

Todo lo que la vida y la civilización ofrece al hombre requiere para su disfrute que le saquemos de su estado de indigencia, lo que solo es posible con la educación y con el trabajo en un clima nacional de justicia y de solidaridad humana.

Nosotros iniciamos la libertad desde la cuna, en los albores de la vida, y ello lo hacemos preparando a la madre para el cuidado de sus hijos, sin que a éstos les falten las asistencias médicas y sanitarias ni la adecuada nutrición de los primeros días. Y toda esta labor extraordinaria encomendada a nuestras organizaciones sanitarias toma nueva vida al recibir el refuerzo del hermoso postulado que practica la Sección Femenina de nuestra Falange, que libera al niño de las primeras tareas fisiológicas.

Durante la infancia, atendiendo a su formación moral, física y patriótica, base de su carácter, tarea fundamental de nuestro Frente de Juventudes.

En la adolescencia, instruyéndola para su entrada en las actividades nacionales, en las escuelas de aprendices de capacitación profesional, industriales y agrícolas, y en los Institutos y Universidades los mejor dotados.

Y una vez formados, asegurándoles un hogar higiénico, honesto y digno, a cubierto del paro, de la enfermedad, de la incapacidad de

otro infortunio. Todo ello a través de nuestras grandes obras sociales.

Entonces y solo entonces podemos hablar de libertades.

Y de esto aquí mismo tenéis la muestra de que no son palabras. Nuestras obras son la expresión de nuestras razones, aunque muchas veces nos veamos obligados a emplear el don divino de la palabra para destruir falsas doctrinas.

Desde los primeros días de nuestro Movimiento cuajaron en hechos nuestras inquietudes, pese a la sangrienta lucha que se desarrollaba en nuestro país, y así surgió la obra social de la Fiscalía de la Vivienda que buscó el mal para remediarlo, en los rincones y en las chozas, y el Instituto de la Vivienda que levantó nuevos edificios con que sustituir a aquellos faltos de luz y de alegría, poniendo así un lenitivo en la necesidad; y las leyes del Subsidio Familiar, de la Protección del productor y tantas otras que no son más que una pequeña muestra de nuestros afanes.

Y tenemos que decir en justicia a importantes sectores de la producción, brillantemente aquí galardonados, la buena acogida y colaboración que hemos encontrado en ellos para su realización.

El hecho de que la economía liberal mantenida sobre toda clase de interés en lucha, haya invadido el campo de las agrupaciones sindicales, impuso la imperiosa necesidad de encuadrar las nuevas organizaciones sindicales dentro de la política del Movimiento, que evitando el reverdecimiento de las viejas semillas, aseguren la estrecha colaboración de cuantos intervienen en la producción, subordinando su interés a las supremas de la nación.

Muchos de vosotros, que habéis vivido la vida de la producción, sabéis muy bien cómo lo político bajo el signo liberal invadía todas las actividades.

Podemos decir que no ha habido un solo lugar donde la malicia de los intereses políticos no haya dejado su huella, lo mismo en las grandes empresas que en los Sindicatos españoles, que en las Hermandades de Labradores, de Pescadores o Regantes. Por ello, si hemos de crear una nueva manera de ser y de pensar, hemos de enfrentarnos con la situación e imponer el remedio.

Vosotros, los productores españoles, veniais clamando en lo que va de siglo contra la indiferencia de la política en el campo de lo económico, contra la invasión de la mala política en las actividades todas y contra la falta de un puesto y de un lugar para vosotros en los organismos institucionales, para que las actividades nacionales pudiesen ayudar a engrandecer a la nación.

Y hoy os hemos abierto ese cauce y se os ha enfrentado con una responsabilidad, pero al hacerlo he de recordaros la que contraéis y la necesidad de que hermanéis vuestros propios intereses con los supremos de la Patria.

La economía, sabéis, es un todo armónico en el que reina un equilibrio que no se puede impunemente perturbar, y cuando este equilibrio se destruye con la pérdida de la riqueza, viene la ruina y la miseria para todos.

Yo comprendo que esta es una tarea difícil y que es grande la responsabilidad, y por ello quiero deciros en este acto a los falangistas que si en todos los momentos de la vida de España se requiere espíritu de servicio y de sacrificio, hoy os son mucho más necesarios.

No podemos olvidar que nuestra política se asienta en principios morales, en principios patrióticos y en principios sociales, y que en lo moral, el amor, la templanza y

la justicia, están en pugna con el rencor y con la arbitrariedad; que en lo patriótico el servicio y el sacrificio son incompatibles con el egoísmo y con la indisciplina, y la social no significa el predominio de una clase sobre las demás, sino el equilibrio de todas entre sí con subordinación a los altos intereses de la nación.

Tenemos que desechar de nuestras filas esa enfermedad de los malos ejércitos que es la murmuración de si la marcha es dura, el clima ingrato, el trabajo mucho o la retribución escasa, desterrando para siempre dar a la Falange un rostro hosco o un tono malhumorado.

Así nos desearían nuestros enemigos para justificar sus calumnias que convirtiesen nuestra moral en vicio, nuestro servicio en provecho y nuestra justicia en demagogia.

Si nuestro Movimiento ha de ser, como certeramente definía José Antonio, austero como lo religioso y firme y disciplinado como lo militar, tenemos que distinguir a nuestros hombres tanto por sus virtudes y servicios como por su disciplina y su valor.

Las dificultades que en el camino encontraréis son las que justifican nuestro Movimiento. Si los tiempos fuesen fáciles, las familias felices, las masas virtuosas y benéficas, quebraría la razón de ser de nuestra Falange.

¡Arriba España!

Al terminar el discurso del Caudillo, que ha sido escuchado a través de altavoces distribuidos por todo el campo, la concentración prorrumpe en gritos de ¡Franco, Falange! ¡Franco, Falange! durante largo rato. Hecho el silencio se canta el «Cara al Sol» iniciado por el Caudillo ante el micrófono. Los gritos finales de España, Una, Grande y Libre, son lanzados por S. E. y contestados unánimemente por toda la masa de productores autoridades y jerarquías.

Visita a la Escuela de formación profesional

Inmediatamente después desciende el jefe del Estado de la tribuna, seguido de los ministros. Vuelve a recorrer la calle formada por las banderas de la Vieja Guardia. Las escenas de cariño y adhesión al Caudillo durante este largo recorrido son de verdadera emoción. Los gritos de ¡Franco, Falange! no cesan. Son muchos los productores que llevados de su entusiasmo logran romper el cordón de orden que les contiene y llegar hasta el Caudillo al que abrazan y tocan emocionados.

Y penetra en ella, seguido del Delegado nacional de Sindicatos que va explicándole las instalaciones de las distintas dependencias, y de los ministros, generales y demás jerarquías y autoridades.

Llegada del Caudillo a la Institución «Virgen de la Paloma»

Terminada la visita a la Escuela, que queda de este modo inaugurada oficialmente, se dirige al lugar donde se va a verificar la bendición de las obras de la Institución «Virgen de la Paloma».

Llegado a este, examina detenidamente la maqueta de las edificaciones de la Institución y los planos de la misma. Entre tanto el obispo de Madrid Alcalá que va revestido con la capa pluvial, bendice acto seguido, las obras, y el Caudillo deposita unas paletadas de cemento sobre unos ladrillos en el fondo de una zanja para levantar una pared maestra de las edificaciones futuras de la Institución.

A continuación, el Caudillo emprende la marcha hacia los Cuatro Caminos y por el paseo de Ronda, nuevos Ministerios. Paseo del Generalísimo, Calvo Sotelo y Alcalá hasta llegar a la Secretaría General del Movimiento.

Los gritos de Franco, Franco, Franco, se suceden ininterrumpidos hasta que el Caudillo penetra en el edificio de la Secretaría General del Partido.— Cifra.

EL BRAGUERO ORTOPROT

Se construye según la hernia. Doctor BAEZA. Fuentes 15. Madrid. Bajo prescripción facultativa.

Censura Sanitaria núm. 1376